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ACTA DE LA DÉCIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA IZTAPALAPA, 
REALIZADA EL VENTIOCHO DE JULIO DEL DOS MIL VEINTIDÓS 

 
Con fundamento en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en el artículo 122, en la 
Constitución de la Ciudad de México en los artículos 52 y 53 y en la Ley de Alcaldías en los artículos 
23, 24, 25, 26, 27 y 28 estando en la Ciudad de México, en la  Alcaldía Iztapalapa, siendo las         
horas del día        de julio del dos mil veintidós, presentes en la Sala de Juntas de la Alcaldía 
Iztapalapa, ubicada en Aldama 63, Barrio San Lucas, C.P. 09000, Alcaldía Iztapalapa, Ciudad de 
México, se reunieron los integrantes e invitados, como sigue: 

No. Integrantes Área Asistencia 

1 CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
Alcaldía 

Iztapalapa 
Presente 

2 ERICK FERNANDO ÁLVAREZ MARTÍNEZ Concejo Presente 

3 YOLANDA CRUZ PÉREZ Concejo Presente 

4 OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS Concejo Presente  

5 OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA Concejo Presente 

6 GLORIA SILVA RAMIREZ  Concejo Presente 

7 JANET MORALES SÁNCHEZ  Concejo Presente 

8 GUILLERMO MORA LOYO Concejo Presente 

9 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

10 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

11 BERTHA ALICIA MARTINEZ VARGAS Concejo Presente 

12 DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ 
Secretario 
Técnico 

Presente 

 
Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa,                       
la Alcaldesa Clara Marina Brugada Molina dio la bienvenida a los participantes, verifico el quórum por 
medio del Secretario Técnico, mismo que se aprobó por unanimidad de votos, desahogándose como 
sigue: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

1.  Toma de lista de asistencia y declaración del quórum legal.------------------------------------------------- 
Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de diez concejales por lo que se 
declaró quórum legal requerido para la realización de la sesión.---------------------------------------------------- 
2 Lectura y en su caso aprobación del orden del día de la Octava Sesión Ordinaria.------------------ 
La Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico que diera lectura al orden del día y solicitará la aprobación 
de la misma.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
El orden del día es aprobado por unanimidad de votos.---------------------------------------------------------------- 
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3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Novena Sesión Ordinaria del Concejo de la 

Alcaldía en Iztapalapa.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la dispensa de la lectura del Acta de 

la Noven Sesión Ordinaria, en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la 

votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la aprobación del Acta de la Novena  
Sesión Ordinaria en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la votación e 
informó que ésta arrojó el resultado de aprobado.------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4. Presentación del Avance del programa MERCOMUNA 2022.-------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa solicitó al Director General de Planeación y Participación Ciudadana, Ángel Sanches 
Cortes realizará la presentación correspondiente.------------------------------------------------------------------------ 
Director General de Planeación y Participación Ciudadana, Ángel Sanches Cortes realizó la 

presentación correspondiente.-------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció por la presentación correspondiente y mencionó que el Programa 
MERCOMUNA es el más grande que ha tenido la Alcaldía Iztapalapa, favoreciendo la económica de 
los barrios y mercados y logrando dos objetivos: apoyar a la comunidad que lo necesita, y a su vez, 
apoyar al comercio local. 
Generalmente, los gobiernos estatales y municipales decidieron entregar despensas durante la 
pandemia provocada por el virus SARS-CoV-2, sin embargo, en la Alcaldía Iztapalapa se optó por 
apoyar a la comunidad y promover la economía circular con este programa, el cual, dio inicio con el 
padrón de Liconsa, y siendo en este año 2022 en donde se realizó una revisión y retirando a los 
adultos mayores de 65 años en adelante de dicho apoyo, ya que se les está otorgando el Programa de 
Apoyo de la Pensión Universal. 
La convocatoria se realizó los días 23 y 24 de julio del presente año, teniendo un aproximado de 
69,000 personas registradas, las cuales se evaluarán próximamente para conocer si cumplen con los 
requisitos.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5. Presentación del Avance del Programa Colibrí.-------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa mencionó que uno de los temas prioritarios que tiene la Alcaldía Iztapalapa es la atención 
integral para personas usuarias de sustancias psicoactivas y sus familias, la reducción de riesgos y 
daños desde el modelo y método que se está desarrollando con este proyecto Colibrí; asimismo, 
solicitó a la Directora General de Inclusión y Bienestar Social, Lidia Rodríguez Chávez, que realizará la 
presentación correspondiente.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Directora General de Inclusión y Bienestar Social, Lidia Rodríguez Chávez, realizó la presentación 
correspondiente.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció por la presentación correspondiente y reconoció el trabajo que se ha ejecutado 
para este proyecto.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
6. Presentación y en su caso, aprobación de la propuesta del Proyecto Fondo Adicional de 
Financiamiento de las Alcaldías 2022 . ----------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa solicitó al Director General de Administración, Guillermo Rocha Ramos que realizará la 
presentación correspondiente.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El Director General de Administración, Guillermo Rocha Ramos realizó la presentación 
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correspondiente.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció por la presentación correspondiente.--------------------------------------------------------- 
La C. Yolanda Cruz Pérez manifestó su aprobación para el monto autorizado, siempre y cuando sea 
para el beneficio y bienestar de la población.------------------------------------------------------------------------------ 

La Alcaldesa mencionó que en la Av. Rojo Gómez se encuentra la construcción de un camellón.--------- 
El Director General de Obras y Desarrollo Urbano, Raúl Basulto Luviano explicó que se realizó una 
propuesta para que se invirtiera ese recurso en la avenida principal de la Alcaldía Iztapalapa, Av. Rojo 
Gómez, en la cual se han estado desarrollando varios proyectos para lograr una recuperación integral; 
la construcción de una ciclovía y el camellón en donde ya se ha realizado una primera intervención y 
se planea seguir interviniendo. 
La segunda propuesta es con $200,000 para intervención y trabajo de estudio en el Observatorio de 
Grietas en la Utopía Tecoloxtitlan, la cual se convirtió en una Utopía científica, donde en coordinación 
con el Centro de Ciencias de la UNAM y el CONACYT se realizó un proyecto que permitió seguir 
profundizando el fenómeno de fracturamiento y subsidencia o hundimientos en la Alcaldía, previniendo 
con la perforación de pozos y analizar las teorías sobre las deformaciones que se obtienen en los 
suelos cuando se extrae mucha agua del subsuelo. Para estas perforaciones que se ejecutaran en la 
Utopía se estará utilizando tecnología que el centro de geociencias de la UNAM estará estableciendo 
para efectos de correlacionar la deformación de suelos con la extracción de agua, puntualmente en el 
predio de Tecoloxtitlan. Se llevarán a cabo perforaciones de 30, 50, y si es posible una de 100 metros 
que permitan tener las distintas capas de suelo del predio para su monitoreo..---------------------------------- 
La Alcaldesa mencionó que este estudio es de suma importancia, ya que reimplicará SACMEX un 
reimplantamiento sobre el tema del agua.---------------------------------------------------------------------------------- 
La C. Olivia Garza De Los Santos solicitó conocer el estado actual y posterior a que se aplique el 
recurso correspondiente en el pabellón ubicado en Av. Javier Rojo Gómez, asimismo, manifestó su 
aprobación al proyecto de Tecoloxtitlan.------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa expuso que se atenderán trabajos complementarios en el camellón Av. Rojo Gómez.------ 
El C. Guillermo Mora Loyo solicito que las empresas capaciten a los conductores para que los que 
trailers no terminen lastimando una obra que pueda alterar el proyecto.------------------------------------------- 
La Alcaldesa mencionó que se retomara el tema expuesto por el C. Guillermo Mora Loyo.------------------ 
El C. Erick Fernando Álvarez Martínez reconoció y aprobó el Fondo Adicional de Financiamiento de las 
Alcaldías, asimismo, solicitó que se llevara a cabo una invitación a las empresas para que sean 
socialmente responsables y puedan apoyar la construcción y mantenimiento del camellón ubicado en 
Av. Javier Rojo Gómez.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa solicitó a la Directora Ejecutiva de Desarrollo Sustentable que retome la propuesta 
realizada por el C. Erick Fernando Álvarez Martínez.-------------------------------------------------------------------- 
La C. Gloria Silva Ramírez manifestó su aprobación para el Fondo Adicional de Financiamiento de las 
Alcaldías, y solicitó que se genere otro recurso adicional para implementarlo en las Avenidas 
principales que se encuentran dañadas dentro de la Alcaldía.--------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció las intervenciones de cada uno de los Concejales y  pidió al Secretario Técnico 
que solicitará al Concejo la aprobación del Proyecto para el Fondo Adicional de Financiamiento de las 
Alcaldías en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la votación e informó 
que ésta arrojó el resultado de aprobado por unanimidad de votos.------------------------------------------------- 

La Alcaldesa solicitó a la Dirección General de Administración que genere los recursos para proceder a 
la utilización del Fondo Adicional de Financiamiento de las Alcaldías.---------------------------------------------- 
7. Asuntos Generales.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se presentaron los asuntos generales a lo cual los concejales expusieron lo siguiente con orden de 
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participación.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El C. Erick Fernando Álvarez Martínez solicitó que se diera a conocer el seguimiento respecto a la 
aplicación del Programa MERCOMUNA 2022.---------------------------------------------------------------------------- 
La C. Bertha Alicia Martínez Vargas manifestó su reconocimiento por los trabajos llevados a cabo con 
el Programa Social MERCOMUNA 2022, solicitó la limpieza de un predio ubicado en la calle Guillermo 
Prieto, Colonia Santa María donde se llevara a cabo un proyecto de Presupuesto Participativo; la 
intervención en la calle Pie de la Cuesta con: luminarias, poda y reparación de banquetas y la 
recuperación de las canchas ubicadas en Av. Circunvalación y Guelatao.---------------------------------------- 
El C. Orlando Reyes Gómez Galván pidió que se dé seguimiento a solicitudes respecto a sesiones de 
seguridad de algunas colonias que se habían mencionado en pasadas sesiones del Concejo y la 
intervención a través de la oficina de Impacto Ambiental para la reubicación de una seiba en la UH 
Hacienda de las flores en Chinampac de Juárez.------------------------------------------------------------------------- 
La C. Gloria Silva Ramírez solicitó que se genere un documento que acredite la residencia de las 
personas que se encuentran en los campamentos de Chinampac de Juárez de manera gratuita para la 
inscripción al programa MERCOMUNA 2022; mencionó que no ha tenido la atención necesaria de 
parte de los Directores Territoriales y solicitó que se lleve a cabo una reunión con estos mismos.--------- 
La C. Olivia Garza De Los Santos solicitó que se concretara la invitación para que los Concejales 
puedan participar en las mesas de trabajo de la Comisión de Seguridad;  dar respuesta a las quejas de 
los vecinos de la Colonia Leyes de Reforma 1ra Sección sobre las extorciones de derecho de piso; la 
implementación de la mesa de seguridad para los empresarios y escuelas en Iztapalapa; pidió que se 
diera a conocer la cantidad de beneficiaros que tiene el Programa Colibrí; como Concejales, tener un 
espacio en las Audiencias Ciudadanas que se celebran los lunes; la creación de mesas de trabajo con 
el INVI para atender peticiones de los ciudadanos y atender las peticiones sobre poda y retiro de plaga 
de muérdago en el camellón Manuel Gamio.------------------------------------------------------------------------------ 
La C. Janet Morales Sánchez agradecido por las mesas de trabajo que se les ha brindado los barrios 
originarios y solicitó que se brindará información previa sobre los trabajos que se están llevando a cabo 
en el auditorio Quetzalcóatl para poder informar a la ciudadanía. --------------------------------------------------- 
El C. Guillermo Mora Loyo solicitó que se brindará información sobre el Programa social 
MERCOMUNA 2022; y atender las peticiones de la población de Lomas de la Estancia, Cerrada 
Buganbilia y Calle de Bilbao esquina con Barcelona.-------------------------------------------------------------------- 
La C. Teresa Ortega Rico  mencionó que los Concejales no pueden estar en las Audiencias Públicas, 
razón por la cual la Alcaldía tiene las facultades para dar las inscripciones a los funcionarios 
correspondientes; asimismo solicitó la revisión del centro social Benito Juárez ubicado en la Cerrada 
Flor del Campo.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El C. Osmar Martínez Chavarría mencionó que las Audiencias Ciudadanas son encabezadas por la 
Alcaldesa, así como Directores Territoriales y Generales, por tanto, los Concejales tienen permitido 
presenciar dichas audiencias, más no, participar en ellas, razón por la cual expuso que no está de 
acuerdo en la petición respecto a que se realicen mesas de atención a los Concejales en las 
Audiencias Ciudadanas; como respuesta a la solicitud de la C. Olivia Garza De Los Santos dijo que en 
caso de no recibir ninguna información es porque no se han llevado a cabo las asambleas de 
seguridad.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El C. Erick Fernando Álvarez Martínez agradeció la petición por parte de la Concejala Olivia Garza De 
Los Santos e hizo mención que varios Concejales habían estado de acuerdo en solicitar un espacio en 
la Audiencia Ciudadana, ya que la idea del Concejo y de los Concejales es ser el enlace de la Alcaldía 
con el Ciudadano.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció las intervenciones de los Concejales y mencionó que todos tienen derecho a 
hacer los planteamientos y solicitudes dentro de las sesiones del Concejo, sin embargo, éstas tienen 
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que ser a nombre mismo y no a nombre de todo el Concejo; explicó que las Audiencias Ciudadanas 
son el mecanismo por el cual hay un trato directo de la ciudadanía con la Alcaldesa.-------------------------- 
Explicó que el resultado de la inscripción al programa social MERCOMUNA 2022 fue de 69,000 
registros, de los cuales se verificará el domicilio, y en caso de no tener comprobante de domicilio la 
Alcaldía proporcionará un formato especial en el momento de acudir a la dirección de la población 
registrada, asimismo, se estará informando con los avances y actualizaciones de dicho programa; 
solicitó al Director General de Obras y Desarrollo Urbano, Raúl Basulto Luviano que atienda la limpieza 
del Predio ubicado en la calle Guillermo Prieto, Ejidos II, la colocación de luminarias y poda en la calle 
Pie de la Cuesta, la recuperación de las canchas ubicadas en Av. Circunvalación y Guelatao, la 
creación de una asamblea para informar a la población de los ocho barrios sobre los trabajos que se 
están realizando en el Auditorio Quetzalcóatl, y brindar información sobre los resultados esperados de 
los trabajos realizados en Canal Nacional; solicitó que se retome el compromiso que hizo el Director 
General De Gobierno y Participación Ciudadana, José Antonio Jiménez Islas con los Concejales para 
la realización de las reuniones de seguridad, así como la dar respuesta a las quejas de los vecinos de 
la Colonia Leyes de Reforma 1ra Sección sobre las extorciones de derecho de piso; a la Directora 
Ejecutiva de Desarrollo Sustentable le solicitó que realice el estudio para la reubicación de una seiba 
en la UH Hacienda de las flores en Chinampac de Juárez; a los Directories Territoriales que asistan a 
las reuniones del Concejo; mencionó que uno de los objetivos del programa Colibrí es el no 
estigmatizar a las personas que consumen sustancias psicoactivas; al Director General de Servicios 
Urbanos, Alfonso Hernández López que atienda la solicitud del C. Guillermo Mora Loyo; solicitó a la 
Directora General de Inclusión y Bienestar Social la revisión del centro social Benito Juárez ubicado en 
la Cerrada Flor del Campo; expusó que se dará respuesta pronta a cada una de los temas por los 
servidores y se retomaran las propuestas expuestas también .------------------------------------------------------ 
 
8. Clausura de la Sesión.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció el desahogo de la sesión y a la clausura de la Décima Sesión Ordinaria del 
Concejo de la Alcaldía y los trabajos correspondientes, siendo                 horas con            minutos del 
día veintiocho  de julio de dos mil veintidós por el Secretario Técnico.----------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman  
los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron-------------------------------------------------------- 
 

 
 

LIC. CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
ALCALDESA DE IZTAPALAPA 
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ERICK FERNANDO ÁLVAREZ 
MARTÍNEZ 

 
CONCEJAL 

 
 
 
 
 

 

YOLANDA CRUZ PÉREZ 

CONCEJAL 
 

 

 

 

 

 

 

OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS  

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA  

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    JANET MORALES SÁNCHEZ 

CONCEJAL 

 

GUILLERMO MORA LOYO  

CONCEJAL 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 10/CAI/28/07/2022 de la Décima Sesión Ordinaria del Concejo 
de la Alcaldía en Iztapalapa, iniciada y concluida el veintiocho de julio de dos mil veintidós   
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TERESA ORTEGA RICO 

                        CONCEJAL 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ 

GALVÁN                     

CONCEJAL 

 

 

 

 

         BERTHA ALICIA MARTINEZ VARGAS 

CONCEJALA 

 

 

 

                    GLORIA SILVA RAMIREZ 

                               CONCEJALA 

Estas firmas forman parte del Acta No. 10/CAI/28/07/2022 de la Décima Sesión Ordinaria del Concejo 
de la Alcaldía en Iztapalapa, iniciada y concluida el veintiocho de julio de dos mil veintidós   


